

Anmeldung Wahlfächer im Department IuE

Enrollment Electives in Department IuE

24.11.2023

Liebe Studierende, dear IE students.
(English version below)

===== Deutsche Fassung =====

Diese Email richtet sich an alle Bachelor-Studierenden im Department IuE der Studiengänge EuI, REE und IE, welche im Sommersemester 2024 ein Wahlpflichtmodul (WP/WPP) und/oder ein Wahlpflichtprojekt (PO) belegen möchten. Diese sind für das 6. und 7. Semester vorgesehen.

Im Anhang zu dieser Mail finden Sie je eine PDF-Datei mit allen Wahlpflichtmodulen und Wahlpflichtprojekten. (Die Module bzw. Projekte sind nach den Namen der Kursleiter sortiert.) Lesen Sie sich die Beschreibungen gründlich durch und treffen Sie eine Entscheidung. Da manche Kurse überlaufen sind und andere wegen mangelnder Nachfrage nicht zustande kommen, legen Sie bitte Prioritäten für Ihre Wahl fest.

Für die Wahl gehen Sie in der Woche 4. bis 10.12. bitte wie folgt vor:

1. Suchen Sie in unserem Übergangsmoodle den Raum „E-Tech - Anmeldung WPs / Enrollment Electives (W23)“ und melden Sie sich mit dem Schlüssel „SoSe2024“ dort an. Der Raum steht Ihnen von Montag, den 4.12. um 0:00 genau für eine Woche zur Verfügung.
2. Im Abschnitt „Wie viele Veranstaltungen sollen belegt werden?“ Wählen Sie zunächst, wie viele unterschiedliche Kurse Sie belegen wollen. Das sind bis zu zwei Wahlpflichtmodule und bis zu ein Wahlpflichtprojekt.

In den folgenden Abschnitten werden Sie nun aufgefordert, Ihre Fächer zu wählen. Haben Sie sich für ein Wahlpflichtmodul entschieden, werden Sie gebeten, drei Fächer mit Prioritäten zu wählen. Haben Sie sich für zwei Wahlpflichtmodule entschieden, so werden sie aufgefordert fünf Prioritäten zu vergeben. Für die Wahlpflichtprojekte sollen Sie drei Prioritäten vergeben.

3. Legen Sie nun in den folgenden Abschnitten alle Prioritäten fest.

Bitte beachten Sie: Wenn Sie nur die erste Priorität festlegen (oder bei zwei Modulen nur zwei), dann kann es passieren, dass Ihnen ggf. in ein völlig anderes Fach zugeteilt wird!

4. Überprüfen Sie am Ende nochmal Ihre Wahl. Innerhalb der Wahlwoche können Sie Ihre Wahl korrigieren – ab Sonntag, den 10.12 um 24:00 ist das nicht mehr möglich!

Hier noch einige Hinweise:

Es gibt Angebote in englischer und deutscher Sprache. Sie können sich zwischen diesen Angeboten frei entscheiden.

Für den Studiengang EuI: Bitte beachten Sie, dass einige der Pflichtfächer nur einmal pro Jahr angeboten werden. D.h. Sie sollten auch die Wahlpflichtmodule und das Wahlpflichtprojekt auf das 6. und 7. Semester verteilen. Schauen Sie dafür nochmal die Unterlagen, die Ihnen bei der Informationsveranstaltung zur Verfügung gestellt wurden.

Für alle: In der Regel finden die Wahlpflichtprojekte am Freitagvormittag und die Wahlpflichtmodule am Freitagnachmittag statt. Zum Teil finden sich Hinweise zu abweichenden Terminen in der Beschreibung. Für die Studiengänge REE und IE werden die Fächer so gelegt, dass sie in Ihren Stundenplan passen.

Als Wahlpflichtmodul können Sie alternativ jedes Fach aus dem 6./7. Semester der Studiengänge EuI, IE oder REE wählen. Außerdem können Sie auch Fächer aus dem 4. Semester aus einer anderen Vertiefungsrichtung bei EuI wählen. Achten Sie darauf, dass das Fach mindestens 5 CP hat, benotet ist, das Fach auch im gewünschten Semester angeboten wird, Sie die nötigen Vorkenntnisse haben und das Fach nicht mit anderen Veranstaltungen in Ihrem Stundenplan kollidiert. Der Stundenplan liegt allerdings erst zu Beginn des Sommersemesters vor!

Als Wahlpflichtmodul können Sie alternativ mit schriftlicher Zustimmung der Prüfungsausschussvorsitzenden Prof. Neumann auch Fächer anderer Departments der HAW Hamburg belegen. Der Antrag ist ihr rechtzeitig vor Beginn des Semesters, in dem die Leistung erbracht werden soll, zu stellen. Verwenden Sie bitte das entsprechende Formular: https://www.haw-hamburg.de/fileadmin/TI/FSB/Antrag_WPF_studiengangsforemd.pdf. Beachten Sie auch hier, dass es ggf. Kollisionen mit Ihrem Stundenplan geben könnte. Die Angebote finden Sie beim FSB: <https://www.haw-hamburg.de/hochschule/technik-und-informatik/studium-und-lehre/fakultaetsservicebuero/wahlbereich/>

Falls Sie noch allgemeine Fragen zu Wahl haben, zögern Sie nicht, mich zu kontaktieren. Bei eher speziellen, studiengangsspezifischen Fragen wenden Sie sich im Studiengang REE bitte an Prof. Eger und im Studiengang IE bitte an Prof. Lapke. Für den Studiengang IuE sprechen Sie bitte Prof. Hensel oder mich (und ggf. in Vertretung Prof. Neumann) an.

Ihnen alles Gute,
Robert Heß
(Studiengangskoordinator EuI)

===== English version =====

This email is aimed at all Bachelor's students in the IuE department of the EuI, REE and IE degree programs who would like to take an elective course (CM/CML) and/or an elective project (CJ) in the summer term 2024. These are planned for the 6th and 7th semesters.

Attached to this email you will find two PDF files with all elective courses and elective projects, respectively. (The courses and projects are sorted according to the names of the course leaders.) Read the descriptions carefully and make a decision. As some courses are overcrowded and others do not take place due to lack of demand, please prioritise your choices.

Please proceed as follows for the election in week 4 to 10 December:

1. Search for the room "E-Tech - Anmeldung WPs / Enrollment Electives (W23)" in our transition moodle and register there with the key "SoSe2024". The room will be available to you from Monday December 4th at 0:00 for exactly one week.
2. In section "How many courses should I take?" firstly, select how many different courses you want to take. This can be up to two elective courses and up to one elective project.

You will now be asked to choose your subjects in the following sections. If you have opted for one elective course, you will be asked to choose subjects with three priorities. If you have opted for two

elective courses, you will be asked to prioritise five subjects. You will be asked to prioritise three subjects for the elective projects.

3. Now prioritise all subjects in the following sections.

Please note: If you only set the first priority (or only two in the case of two courses), you may be assigned to a completely different subject!

4. Check your choice again at the end. You can correct your choice during the election week – this is no longer possible from Sunday 10 December at midnight!

Here are a few more notes:

There are offers in English and German language. Traditionally, IE students are choosing the offers in English, but note that also the offers in German are open to you.

As a rule, the elective projects take place on Friday mornings and the elective course on Friday afternoons. In some cases, information on different time slots can be found in the descriptions in the PDF files. For the REE and IE degree programs, the subjects are arranged so that they fit into your timetable.

Alternatively, you can choose any subject from the 6th/7th semester of the EuI, IE or REE degree programs as an elective course. Make sure that the subject has at least 5 CP, is graded, the subject is also offered in the desired semester, you have the necessary prior knowledge and the subject does not clash with other courses in your timetable. However, the timetable is only available at the beginning of the summer semester!

Alternatively, you can also take subjects from other departments of the HAW Hamburg as elective courses with the written consent of the chair of the examination Board, Prof Neumann. The application must be submitted to her in good time before the start of the semester in which the course is to be taken. Please use the appropriate form:

https://www.haw-hamburg.de/fileadmin/TI/FSB/Antrag_WPF_studiengangsfremd.pdf. Please also note that there may be clashes with your timetable. You can find the offers at the FSB:

<https://www.haw-hamburg.de/hochschule/technik-und-informatik/studium-und-lehre/fakultaetsservicebuero/wahlbereich/>

Please do not hesitate to contact me if you have any general questions about the elective program. For more degree-specific questions, please contact Prof. Eger for REE Prof. Lapke for IE. For EuI, please contact Prof. Hensel or myself (and Prof. Neumann as a deputy if necessary).

All the best,

Robert Heß

(study program coordinator EuI)